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今日济南

精读

防盗门、防爬刺、电子眼、道闸……

老老社社区区建建““天天网网””，，一一年年半半零零盗盗窃窃

10月31日，济南市口腔医院，一
个蓝色的报警灯箱挂在了保安室
的墙上，上面用白色大字写着“治
安联防报警点”几个字。屋内有一
部报警专用电话，市民遇到紧急
情况时，在这里按一个键就能迅
速报警。

门口保安告诉记者，每天晚
上6点至第二天早晨6点报警灯箱
都会自动闪烁。“我们这条街比较
深，路灯也暗，晚上一个人走挺害
怕的，警灯闪烁可给我们壮胆了，
也给年纪大的老人和外地人报警
提供了很大的方便。”附近一位居
民对记者说。

据介绍，市中公安目前在全区
共有57000多个监控探头，城区覆盖
率达到98%以上，对于预防和打击
犯罪起到了十分重要的作用。

本报10月31日讯 (记者 许建
立 林振) 由齐鲁晚报、生活日报
与济南市公安局联合举办的“有事
您说话——— 公安局长接热线，身边
事为您办”活动第二期31日结束。如
果您有问题提问，除及时拨打本报
热线电话外，还可登录齐鲁晚报官
网(www.qlwb.com.cn)、论坛，或关注
本报微博、微信留言提问。

在这次“公安局长接热线”活动
中，齐鲁晚报全媒体运营中心全面
参与，不仅通过齐鲁晚报官方网站、
微博和微信进行预告，与网友进行
互动交流，对网友关注的问题做出
整理，并将问题以主持人现场提问
的方式，让前来接听热线的局长进
行解答。

第二期活动访谈视频已经发
布，您可以登录齐鲁晚报官网观看，
也可以用手机下载云拍软件，然后
拍摄带有云拍标志的图片观看视
频。

第三期(11月4日)做客本报热线
的部门是济南市公安局交警支队的
相关负责人，在道路交通、车辆管理
等方面，您有什么问题或者疑问，欢
迎积极提问。

本报10月31日讯 “一切
正常！”10月31日下午1时许，
七西社区民警顾晓红在警务
室里看着大屏幕告诉记者。大
屏幕上，显示的是七西社区的
监控画面。“社区里安装了46
个摄像头，与警务室联网；位
于社区的济南六十八中，还连

上了市局的‘天网’。”顾晓红
告诉记者。

七西社区是建于上世纪
80年代的老式居民小区，共有
22栋楼，住有千余户居民。记
者在社区里发现，除了摄像
头，小区的主要出入口还安装
了道闸。“白天是开着的，晚上
有人值班，社区居民开车进入
可以刷卡。”顾晓红介绍。

同时，记者在社区楼前发
现了安装的蓝色单元防盗门。

“去年开始安装，已经安装了6
栋楼18个单元，接下来整个七
西社区都要安装。”七里山派

出所教导员胡传福告诉记者，
安装单元防盗门，居民不用出
一分钱，是派出所和街道办事
处协调组织安装的。

除了防盗门，记者还发现
居民楼的二楼部位，在供暖管
道上安装了防爬刺。“这和防
盗门是一起安装的，都是为了
防止入室盗窃等违法犯罪行
为。”胡传福说，老式开放式小
区盗窃多发，这些防控举措都
是结合实际推出的。

防盗门、防爬刺、监控摄
像头、道闸，这些具体措施织
起了一张防控网。“这些措施

推出一年半，七西社区盗窃零
发案。”胡传福介绍。

社区警务室斜对面的空
地上，有一排直径几十厘米的
铁环。“这是自行车停放点，车
轮卡在铁环里，能锁住。”社区
民警顾晓红说，由于是老式小
区，没有配备储藏室，居民自
行车的放置和防盗就成了问
题，这种自行车停放点有效解
决了这个问题。

在社区居民楼的墙壁上
有不少宣传板，上面既有防
盗、防火、防诈骗等提醒内容，
也有一些法律法规的介绍。

本报10月31日讯 热线
接听活动中，本报全媒体中心
将对各公安分局“一把手”视频
采访，并在齐鲁晚报网发布。10
月31日的采访中，市中公安分局
局长赵新介绍，市中区在27座大
型写字楼建立“4F管理系统”。
记者调查了解到，访客进这些大
楼无需登记，刷二代身份证也
可进入。安装至今，27栋楼未
发生一起刑事案件。

赵新介绍，市中区是核心
商业区，共有 68座大型写字
楼，入驻企业1200余家，每日
人流量达5万余人次。这些“立
体社区”的治安隐患日益凸显。

针对综合写字楼的治安
特点，市中公安自主研发了

“综合写字楼 4F服务管理平
台”，供物业公司使用。4F即人
防、物防、技防、消防。

这个4F系统到底有什么
作用，记者随后进行了实地探
访。

在市中区银座晶都写字
楼出入口，每一个进入写字楼
的人都要刷卡进入。“如果没
有员工IC怎么办呢，访客怎么
进入呢？”对于记者的疑问，泺
源派出所所长陈兵解释，该写
字楼已经安装“综合写字楼4F
服务管理平台”，每一名访客
不用专门登记，只需要刷二代
身份证就可以进入。

访客管理系统会将进出

人员相关信息自动转存到平
台中。刷身份证进入的访客都
会在电脑上留下“痕迹”，“什么
人、什么时间出入，都会在电脑
屏幕上显示。对于预防犯罪和
后期侦破案件都有重要作用。”

此外，在写字楼大厅还设
有“楼宇安保工作站”，负责日
常治安管理和服务，楼层的重

点位置还有“电子巡更”设备
和紧急报警按钮，整个写字楼
更像是一个“综合小社区”。

“所有进入写字楼的人都
有记录，不仅方便了管理，也
给犯罪分子以震慑作用。”银
座晶都物业经理丁学敏介绍，
2012年5月，银座晶都发生一
起蒙面持刀抢劫案件，虽然警

方很快破案，但对楼内的公司
产生了不利影响。安装了4F系
统后，写字楼实现了“零发案”。

“丢手机、丢笔记本的情况再也
没有了。感觉比以前安全多
了。”写字楼7层一位业主说。

“推行4F平台后，这27座
大型写字楼未发生一起刑事
案件。”赵新介绍。

赵新接受本报全媒体采访，谈写字楼治安管理新招

进进门门刷刷二二代代证证，，2277座座楼楼未未发发一一案案
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